
 
 

PV no 5 

 

PV de la 4ème Assemblée générale de "L'Amicale jurassienne du chemin de 

Saint-Jacques", le 10 mars 2018 à la salle paroissiale de Bassecourt. 

 

 

Le Président Pierre-Alain Varrin souhaite la bienvenue aux membres présents ainsi 

qu’aux deux représentantes de l'Association Franc-Comtoise du Chemin de 

Compostelle. 

 

Mesdames, Messieurs, cher-e-s  ami-e-s, membres de l'Amicale. 

 

J'ai le grand plaisir de vous souhaiter la bienvenue à Bassecourt. Permettez-moi, 

tout d'abord, de vous remercier de votre présence aujourd'hui. C’est pour nous, 

un grand bonheur de vous retrouver et c’est très chaleureusement que j’accueille 

ici chacune et chacun d’entre vous au nom du Comité, et tout spécialement les deux 

représentantes de l'Association Franc-Comtoise du Chemin de Compostelle, 

Mesdames Marie-Laure Gelinotte et Claudine Socie. 

 

Je sais que, pour certains, il n'a pas été facile de se libérer : notre travail et notre 

vie familiale et sociale nous imposent de nombreuses obligations. Je les remercie 

d’autant plus de l’effort qu’ils ont consenti pour participer à cette séance. 

 

Madame Marie-Laure Gelinotte, de l’AF-cc nous remercie de notre invitation et 

des liens d’amitiés jacquaires qui nous lient. La Présidente, Madame Danielle 

Vaunier est actuellement sur le chemin Mozarabe et nous a transmis, par courriel, 

ses amitiés jacquaires.  

 

Le Président, Pierre-Alain Varrin, souligne l’accueil chaleureux des pèlerin-e-s qui 

passent sur leur chemin, en particulier notre vice-Président, Gilles, qui a été bien 

reçu partout. Merci à tous les accueillant-e-s de Franche-Comté. 

 

 

 



La séance se déroulera selon la lettre de convocation, et l'ordre du jour suivant : 

 

1) Bienvenue, approbation de l’OJ et chant : Tous les matins nous prenons le 

chemin. 

2) Excuses. 

3) Nomination de 2 scrutateurs. 

  4) Acceptation du PV de la dernière Assemblée.  

  5) Rapport du Président.  

  6) Comptes 2017. 

  7) Rapport de révision 2017. 

  8) Acceptation des comptes 2017 et décharge au Comité. 

  9) Présentation des travaux concernant l'élaboration de la fiche/étapes  

      Delémont – Réchésy. 

10) Budget 2018 et fixation des cotisations 2019. 

11) Élection du Comité. 

12) Élection des vérificateurs des comptes pour l'année 2018. 

13) Programme des activités 2018. 

14) Divers. 

 

Projection / exposé des pérégrinations de la jeune pèlerine Aurore Boillat. 

 

Aucune demande écrite de modification ne nous étant parvenue, nous délibérerons 

selon l'OJ que je viens de vous présenter. 

 

Nous essayerons d'être le plus bref possible afin d'avoir du temps pour visionner 

le film d’Aurore Boillat, et de terminer notre réunion par un apéro amical, auquel 

vous êtes tous conviés. 

 

Un grand merci, à la CE de Bassecourt pour avoir mis gracieusement la salle à notre 

disposition. 

 

Si personne n'a rien à ajouter à ce préambule, je vous propose de nous lever pour 

la petite nouveauté. Certaines tribus ont un cri de guerre, mais comme nous 

sommes des gens pacifiques, ce serait bien en début de séance de chanter l’hymne 

des francophones sur le Chemin : « Tous les matins nous prenons le Chemin ». C'est 

notre animateur Nicolas qui va diriger la belle chorale des membres de notre 

Amicale ! 

 

Nicolas avec comme toujours son humour et sa bonne humeur entonne les paroles 

qui sont projetées sur l’écran. C’est avec cœur que tous les membres chantent. 

 



2. Jacqueline transmet les excuses de :  

 

Marie-Rose Frund, Thérèse et Robert Fleury, Etienne Godat,  Laurence 

Jacquaz, Daniel Luzieux,  Pierre Philippe, Michel Lachat, Thomas Le Meur, 

Mario Kucmann, Peter Leuthardt, Maxime Jecker et Germain Tirole. 

 

3. Nomination de deux scrutateurs. 

 

 Michel Jolidon et Marcel Fringeli sont nommés par acclamation. 

 

4. PV de l'assemblée générale 2017, parole à Jacqueline.  

 

      Aucune remarque n'est émise, le PV est accepté. 

 

  Un grand merci à Jacqueline pour la parfaite rédaction du PV. 

 

5.  Rapport du Président.  

 

   Je serai succinct afin de laisser la parole à nos trois autres membres du 

Comité qui développeront les points suivants de l’OJ. 

 

  Je suis très satisfait de l'évolution de notre Amicale aussi bien par le nombre 

de membres, 84 actuellement (dont déjà 5 admissions et 5 démissions en 

2017), que par l'intérêt que nous suscitons chez nous et ailleurs.  

 

Une belle participation à nos deux sorties a donné un large sourire à nos 

organisateurs. Nicolas, grand marcheur et animateur, nous avait concocté 

deux superbes marches en Prévôté et en Ajoie.  

 

Le 20 mai, une quinzaine de marcheuses et marcheurs sont partis de Corcelles 

pour une journée, en direction du Raimeux. Ils ont en emprunté la gorge du 

Gore Vira, avec un arrêt au Raimeux de Crémines pour reprendre souffle et 

étancher une petite soif. La suite du parcours nous a conduit au Mont 

Raimeux, point culminant à 1302m. Nous avons amorcé la descente jusqu'à la 

cabane du CAS de Delémont, pour déguster une bonne soupe et la saucisse 

qui nageait dedans. Le tout bien arrosé d'un thé de tilleul, qui avait tendance 

à devenir rouge ! Puis descente jusqu'à Moutier ou nous avons partagé le verre 

de l’amitié au restaurant de La Gare. Rires et anecdotes du chemin ont 

conclus cette belle journée ! 

    

La seconde sortie d'un demi-jour, le 2 septembre, nous a fait découvrir, sous 

la pluie, la région ajoulote de Beurnevésin à Bonfol.  Départ immédiat à l'abri 

dans l'église de Beurnevésin. Peter notre dévoué membre a commenté 

l'histoire de ce beau lieu de culte. En sortant, l'averse avait cessé et nous 



avons marché en direction de la Borne des 3 Puissances puis nous avons 

poursuivi jusqu'à la chapelle Saint Fromond de Bonfol. C'est l'abbé Jean-

Pierre Babey qui nous a commenté l'histoire de ce lieu ainsi que la légende de 

la fontaine au bas du village et des reliques de l'église Saint Laurent. Ensuite, 

retour à la case départ à Beurnevésin. C'était l'occasion de marcher sur une 

partie de la bretelle reliant Delémont à Réchésy. Et comme le veut la 

tradition, nous avons partagé le verre de l’amitié dans la joie et la bonne 

humeur. 

  

Le 29 octobre, à l’Eglise de Beurnevésin, nous avons présenté notre Amicale 

par de petits films à une bonne cinquantaine de personnes enthousiastes. Les 

questions furent très nombreuses et pour nous ce fut un très grand plaisir 

de partager les moments vécus sur le "Chemin".  

 

Si vous désirez que nous partagions des rencontres similaires dans vos 

villages, veuillez contacter un membre du Comité et c'est bien volontiers que 

nous répondrons à votre invitation. 

 

Le Comité s'est réuni trois fois pour traiter des affaires courantes, dont les 

deux sorties pédestres. 

 

Selon le Père Dominique, de la chapelle du Vorbourg, une bonne trentaine de 

pèlerins ont présenté leur crédenciale pour y apposer le timbre du lieu. Une 

douzaine ont passé la nuit au Centre Saint-François et une quinzaine à 

l’Auberge de jeunesse. 

 

Pour satisfaire votre curiosité et pour compléter ce rapport, de nombreux 

renseignements, informations et photos sont disponibles sur notre page 

internet que vous pouvez consulter sans problèmes.  

 

Merci à l'ami Nicolas pour la tenue de ce site. 

 

6.  Comptes 2017, parole à Marie-Laure. 

 

Marie-Laure présente en détail les comptes 2017 qui bouclent par un 

bénéfice de CHF 1495.00. Le bilan positif est de CHF 4'593.99 à fin 2017. 

 

Pas de questions lors de la présentation des comptes. 

 

        Merci à Marie-Laure pour la présentation des comptes. 

 

 

 

 



 7.  Rapport de révision des comptes, parole à Marie-Andrée. 

 

Marie-André Willemin présente le rapport détaillé du contrôle des comptes 

de l'exercice 2017. Elle termine en recommandant à l'Assemblée d'approuver 

les comptes et d'en donner décharge à la trésorière et au Comité. 

 

Aucune question concernant la révision des comptes. 

 

Merci à Etienne et Marie-Andrée pour leur disponibilité et vérifications des 

comptes. 

 

8. Adoption des comptes 2017 et décharge au Comité. 

 

Les membres qui acceptent les comptes tels que présentés par Marie-Laure 

donnent décharge au Comité, en levant la main. 

 

Aucun avis contraire et aucune abstention.  

 

Les comptes sont donc acceptés à l’unanimité. 

 

Un grand merci à Marie-Laure pour la parfaite tenue des comptes. 

 

9.  Présentation de la fiche / étape Delémont – Réchésy. 

 

Gilles, notre vice-président, fait une superbe et complète présentation du 

tracé de notre chemin via l’Ajoie, pour rejoindre le chemin de nos ami-e-s 

Franc-Comtois à Réchésy, ainsi que le résultat de sa réflexion concernant la 

maquette. 

 

Après plusieurs concepts,  son idée pour un format fun et original,  a été 

retenu avec enthousiasme par le Comité.  

 

Il a établi un calendrier pour le suivi de ladite maquette, qui sera présentée 

lors de notre 5ème anniversaire de la plaque posée à la chapelle du Vorbourg. 

 

Le Président remercie encore une fois Gilles pour l’énorme travail accompli 

et sa "Suze" pour sa patience exemplaire. 

 

L’Assemblée accepte, à l’unanimité, que l’on poursuive ce projet et acclame 

Gilles. 

 

Nicolas donne encore des explications de notre site et démontre comment 

télécharger et utiliser l’application OpenRunner. Il mettra tout sur notre 

site. 



 

10. Budget 2018 et fixation des cotisations 2019, parole à Marie-Laure. 

 

Après la présentation du budget, Monsieur Latscha réitère sa proposition de 

l’année passée : augmenter les cotisations pour 2019 à Fr. 30.—par membre 

et Fr. 50.—par couple. 

 

Nous passons au vote. La majorité des membres acceptent la proposition du 

comité, soit Fr. 30.—par membre et Fr. 40.—pour les couples.  

 

Les membres acceptent également le budget, sans avis contraire et 

abstention, tel que présenté par Marie-Laure.  

 

Merci à Marie-Laure pour la bonne tenue des comptes. 

 

11.  Élection du Comité. 

 

Il n'y a pas de démissions au Comité, donc nous sommes partants pour une 

nouvelle année. 

 

Le Comité vous est proposé dans la composition suivante : 

 

Président      :  Pierre-Alain Varrin 

Vice-président  :  Gilles Berdat 

Secrétaire     :  Jacqueline Muster 

Caissière     :   Marie-Laure Boillat 

Animateur     :  Nicolas Godat 

 

Aucune autre proposition n’est exprimée. Le Comité est donc réélu en bloc, 

par acclamation. 

 

Merci pour la confiance que vous nous témoignez. 

 

12.  Election de deux vérificateurs des comptes pour l’année 2018.  

 

Etienne Godat et Marie-Andrée Willemin acceptent un nouveau mandat. Il en 

est de même pour Myriam Affolter qui assume la fonction de suppléante.  

 

Aucune autre proposition. Pierre-Alain les félicite et les remercie pour leur 

engagement au sein de notre Amicale. 

 

13.  Programme des activités 2018, présenté par Nicolas.  

 

Trois marches sont prévues durant l'année. 



 

La première aura lieu le vendredi 11 mai (Lendemain de Ascension), de 

Miécourt à l’Eglise de Bonfol où une messe sera célébrée par l’abbé Jean-

Pierre Babey. A l’issue de celle-ci, nous prendrons le chemin de l’oratoire de 

St-Fromont où nous assisteront à la bénédiction des animaux. Naturellement, 

chacun est libre de venir directement à l'église de Bonfol pour la messe de 

9h30... et la suite ! 

Ne faisant pas les choses à moitié, Nicolas  a déjà tout mis sur le site de 

l'Amicale. 

 

La 2ème marche (env. 16kms) de l’Amicale aura lieu le 27 mai. Elle nous 

emmènera sur le chemin de Compostelle, par la nouvelle bretelle que nous 

promouvons actuellement. 

 

Rendez-vous à la chapelle du Vorbourg à 09h30, pour la messe. Pour ceux qui 

veulent gagner une heure de sommeil, nous retrouveront à 10h30, pour le 

départ de la marche, direction Lucelle. Arrivée prévue vers 16h30. 

 

Il faut prévoir le pique-nique pour cette randonnée. 

 

Pour le retour à Delémont, il y a des bus ou peut-être aurons-nous la chance 

d’avoir quelques voitures-taxi.  

 

La 3ème et dernière sortie de l’année est programmée pour le 1er septembre. 

Elle est présentée, avec joie et beaucoup d’humour et, dans les plus petits 

détails, par notre cher animateur Nicolas.  

 

Une petite boucle (env. 6kms), avec départ de Saint-Ursanne, est proposée. 

Plusieurs  variantes seront possibles (voir la carte sur le site de l’Amicale). 

 

Après la marche,  Patrick Godat, passionné d’histoire, nous fera visiter Saint-

Ursanne et la Collégiale. 

 

Dans le programme de cette année, il y a les cinq ans de la pose de la plaque 

à la chapelle du Vorbourg. Tout un symbole pour les pèlerin-e-s de 

Compostelle, lieu de départ privilégié pour les jurassiens.  

 

Il a donc été décidé de marquer le coup par une messe festive pour célébrer 

dignement ce jubilé, le samedi 16 juin 2018, avec la présence de notre vicaire 

épiscopal, l’abbé Jean-Jacques Theurillat.  

 

 



14. Divers. 

 

Michel Queloz demande si quelqu’un serait intéressé à partir, cet été, avec 

lui sur le chemin de Compostelle, plus précisément, de Rorschach à Fribourg, 

environ 300 Kms.  

 

Le Président rappelle que l’on peut obtenir, rapidement, des crédenciales 

officielles auprès de l’Amicale. 

 

Nous arrivons au terme de l'ordre du jour et, le Président remercie 

l’Assemblée pour sa participation aux débats. 

 

Petite pause de dix minutes pour se dégourdir et satisfaire les besoins 

naturels !  

 

Ensuite, nous visionnerons le film d’une toute jeune pèlerine, Aurore Boillat. 

 

Fin du diaporama d’Aurore, qui a déclenché des questions et une tonne 

d’applaudissements de l’Assemblée présente.  

 

Le Président termine par ces mots :  

 

Je vous remercie toutes et tous, du fond du cœur, une fois encore, d’être venus 

cet après-midi, car, si vous êtes là, c’est que nous avons eu la chance, un jour, de 

vous rencontrer. 

 

Et la prochaine rencontre est immédiate, autour du verre de l’amitié. 

 

Merci à Madeleine pour les suppléments de l'apéro. 

 

Merci, santé et bon vent à " L'Amicale Jurassienne du Chemin de Saint-Jacques". 

 

Bonne rentrée chez vous. 

 

Fin de l'assemblée à 16.25 

 

 

Le Président :          La secrétaire : 

          
Pierre-Alain Varrin          Jacqueline Muster

     


